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 (第４期) 第４回まつもと子ども未来委員会の報告  

平成３０年７月１３日 

 

第４期の第４回まつもと子ども未来委員会は、平成３０年７月８日（日）あがたの森文化会館で

行いました。この日は、３４人の委員のうち１９人の委員が出席し、進行は委員長が行いました。 

 

１ 市内見学会のふりかえり 

  ６月１７日に行った市内見学会（上高地）と

いっしょに行ったゴミ拾い活動について、どん

なところが心に残ったか、ゴミ拾いをやってみ

てどうだったか、ふりかえりを行いました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

２ 松本市のゴミ問題について（学習会） 

次回のゴミ拾い活動に向けて、松本市のゴミ問題について、松本市役所環境
かんきょう

業務課
ぎょうむか

から教えて

もらいました。 

 

 

 

 

 

 

 

 

 

●○ みんなからの意見（一部） ○● 

 

・ 動物に荒
あ

らされないための工夫として、ゴミ箱のフタが重く

してあった。 

・ 水がきれいで澄
す

んでいた。 

・ 川原の砂を 30cm くらい掘
ほ

ってみたけれど、水は出なかっ

た。水を引き出すのには大変な苦労があると思った。 

・ 石の冷蔵庫
れいぞうこ

（風穴
ふうけつ

）の仕組みが知りたくなった。 
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３ 次回のゴミ拾い活動について 

今回勉強したことやこれまでの意見をもとに、次回の委員会で行うゴミ拾い活動について考えま

した。 

(1) ルール決め 

   ゴミ拾いをするために、次のとおりルールを決めました。 

  ・ 市民の人、観光客の人に元気よくあいさつをする。 

  ・ ゴミの分別
ぶんべつ

ルールや交通ルールを守る。 

  ・ 勝手にお店の中に入ったり、公園で遊んだりしない。 

(2) チーム決め 

   あがたの森周辺、パルコ周辺、駅前周辺の３つのチームに分かれることになりました。メン

バーは、次のとおりです。今回欠席だった人は、当日、チームを決めます。 

（✿はリーダー）   

あがたの森 パルコ 駅前 

✿ 副委員長 

 ほか、小学生４名 

 中学生１名 

✿ 副委員長 

ほか、小学生４名 

中学生１名 

✿ 委員長 

ほか、小学生３名 

中学生３名 

 

(3) コース決め 

   それぞれのチームでゴミ拾いをするコースを決めました。 

 

●○ 松本市のゴミ問題について ○● 

○ 不法投棄
と う き

（捨
す

ててはいけない場所にゴミを捨てること）は、川沿
ぞ

いや山の中に多い。 

○ 松本市のゴミの量は、昭和 40 年（1965 年）ころ、冷蔵庫
れいぞうこ

やプラスチックの普及
ふきゅう

により

増
ふ

えているけれど、平成 17 年（2005 年）ころに雑誌
ざ っ し

やマンガなどの出版物がデジタル化

されるようになってからは、少しずつ減
へ

っている。 

○ 長野県は、ゴミを出す量が少ないランキングで３年連続日本一。 

○ その長野県の中で、松本市はゴミの量が６番目に多く、県内の「市」の中では１番多い。 

○ ゴミをただ捨てていると、ゴミ処理のお金がかかったり、ゴミを捨てる場所がなくなった

り、異常
いじょう

気象
きしょう

の原因
げんいん

になったりするので、ゴミを減らすことが必要。 

○ ゴミを減らすには、次の３つのＲが大切。 

 ・ Reduce
リ デ ュ ー ス

 ＝ ムダなものは買わない 

 ・ Reuse
リ ユ ー ス

 ＝ もう一度使う 

 ・ Recycle
リ サ イ ク ル

 ＝ 新しく生まれ変わる 
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ア あがたの森チーム 

あがたの森公園→薄川→秀峰中等教育学校→（時間があれば、イオンモール周辺→蚕糸公園） 

イ パルコチーム 

  イオンモールの前→縄手通り→パルコ周辺→花時計公園→中町通り 

ウ 駅前チーム 

  駅前を、Ｍウイングの近くから井上まで、できるだけ回る 

※ 決まったコースの地図は、次のページのとおりです。 

 

  決められたルールやコースを守って、安全にゴミ拾い活動ができるようにしましょう。 

 

４ 委員会のルールについて 

  次に、委員のみんなから「未来委員会にもルールがあった方がいい」という意見が出てきてい

ることから、まず、ルールは本当に必要かどうか話し合いをしました。 

 

 

 

 

 

 

 

 話合いの後、ルールが必要か必要ではないか多数決をしたところ、必要だと思う人が１８人、必

要ないと思う人が１人でした。次回から少しずつ時間をとって委員会のルールを決めていくように

なりますが、委員会全体が良くなるルールが出来るように、あせらずじっくり考えていきましょう。 

 

５ 松本ルールについて 

  ６月の新聞記事に、松本ルール（松本独自
ど く じ

の悪い交通ルール）のことが載
の

っていました。事務

局から、「市長が、『交通マナーのことは子どものころから考えていくことが大事なので、未来委

員会でも考えてみてほしい』と話していた」というお知らせがありました。これを受けて、１１

月の提言に向けて交通マナーのことも考えてみることになりました。 

 

 

次回の委員会は、７月２２日（日）にあがたの森集合・解散で、ゴミ拾い活動をします 

 

 

 

●○ みんなからの意見（一部） ○● 

 

・ 時間を無駄
む だ

にしないために、ルールを作って、良い話合いがで

きるようにしたい。 

・ スマートフォンの使い方のルールを作りたい。 

・ 委員会の１年間の活動の途中
とちゅう

ではなくて、ルールを作るなら 

最初から作っておいた方が良かった。今から作る必要はない。 
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あがたの森 

コース 

駅前コース 

パルココース 


